



DISFRUTA DE LA NATURALEZA Y LA ARQUEOLOGÍA EN EL FESTIVAL SOL DE ACANTILADOS

El Centro INAH Chihuahua y el gobierno municipal de Madera invitan a participar y disfrutar de la sexta edición del Festival Sol de Acantilados a realizarse el día seis y siete de abril de 2023, con el fin de dar a conocer la riqueza cultural e histórica de la Zona Arqueológica Las 40 Casas, en el municipio de Madera. Esta iniciativa cultural promueve el encuentro de los visitantes con la naturaleza y el patrimonio de este importante sitio arqueológico. El programa incluye la impartición de talleres de pintura, cerámica y arqueología, así como la presentación de exposiciones, documentales, artesanías, música, danza, gastronomía regional y más.

Parte importante del programa se refiere a los recorridos guiados desde el mirador hasta Cuevas de las Ventanas en el horario de 9 a 15 horas. Asimismo, de 11:00 a 16 horas se impartirán los talleres: “Excavando el pasado”, un acercamiento a la arqueología dirigido a niños y jóvenes, por parte del arqueólogo Francisco Zúñiga López; “Pinta tu patrimonio”, enfocado a los pequeños visitantes mediante la expresión artística por parte del artista Jorge Meléndez; también el taller de “Tapiales Prehispánicos” impartido por la arquitecta Ana Karen Zaragoza dirigido principalmente a niños y jóvenes interesados en adquirir la experiencia de cómo se construyeron los muros de las viviendas que habitaron los antiguos pobladores de este lugar; y finalmente “Decorando la olla”, donde el ceramista de la comunidad Mata Ortiz, Iván Martínez, compartirá técnicas de pintura y tallado de piezas cerámicas.

En el foro cultural se presentarán música y danzas por parte de integrantes de la comunidad pima de Ciudad Madera, además de la participación de la agrupación *Montañas Azules*, esto en los horarios de 10:30, 12:30, 14:30 y 16:30 horas.

Asimismo, el público podrá disfrutar en el centro de visitantes la exposición permanente con piezas arqueológicas de la región y fotografías de Carl Lumholtz.

Las 40 Casas fue declarada Zona de Monumentos Arqueológicos en 2002 y para llegar desde la ciudad de Chihuahua es necesario recorrer la carretera que atraviesa las ciudades de Cuauhtémoc, Guerrero y Madera; de allí se dirige a El Largo-Mesa del Huracán, hasta el kilómetro 42 donde se localiza el punto de acceso. El recorrido a la zona arqueológica desde la entrada del sitio es de aproximadamente dos horas (ida y vuelta) y en él se puede disfrutar del paisaje, espacios destinados para el descanso, así como de una caminata que es recomendable hacer bien hidratado, con ropa y calzado adecuado para el descenso y ascenso de la montaña.